

GEMEINSAM FÜR WENIGER ABFALL

EUROPÄISCHE WOCHE DER ABFALLVERMEIDUNG (EWAVI) VOM 20. BIS 28. NOVEMBER

Dieses Jahr hat sich die Kampagne zum Ziel gesetzt, unterschiedliche Gemeinschaften, die sich für die Abfallvermeidung einsetzen, nachhaltigen Konsum fördern und Gemeinsinn stiften, in den Vordergrund zu stellen. Insgesamt beteiligen sich 33 europäische Länder an diesem Projekt.

Auch in Ludwigshafen soll der Blick auf Projekte gelenkt werden, die schon seit Jahren praktische Wege aus der Wegwerfgesellschaft aufzeigen. In fünf Kleidertreffs werden beispielsweise gut erhaltene Kleidung, Schuhe sowie andere Textilien als Spende entgegengenommen. Auch für die Rettung von Lebensmitteln gibt es mit der „Tafel“ und den „Pfälzer Lebensmittelrettern“ zwei Initiativen, die auf ehrenamtlichem Engagement basieren. Das „Repaircafé“ des Makerspace Rhein-Neckar ist unter dem Motto „Wegwerfen? Denkste!“ ein Paradebeispiel, um kaputte oder funktionsuntüchtige Gegenstände möglichst lange zu nutzen und vor dem Wegwerfen zu bewahren. Auch die öffentlichen Bücherregale an mehreren Standorten in Ludwigshafen, beispielsweise im hackmuseumsgARTen (bei schönem Wetter), in der VHS im Bürgerhof, am Ludwigsplatz oder an der Haltestelle Oppau Endstelle, sind Möglichkeiten, um an Lektüre aus zweiter Hand zu kommen. Dies alles sind Beiträge zum Schutz der natürlichen Ressourcen und Jede*r kann seinen Beitrag leisten. Die Abfall- und Umweltberatung vom Bereich Umwelt der Stadt Ludwigshafen setzt sich stets dafür ein, Wege für ein nachhaltiges Handeln im Alltag aufzuzeigen. Im Rahmen von zahlreichen



Aktionen, Projekten oder Infoveranstaltungen sollen Bürger*innen dafür sensibilisiert werden mit Alltagsgegenständen bewusster umzugehen und wo es geht, Abfälle zu vermeiden. Mit dieser Absicht wurde bereits im Jahr 2008 der virtuelle Tausch- und Verschenkmarkt eingerichtet, um noch nutzbare Gegenstände zu tauschen oder zu verschenken. Inzwischen gibt es auf der Plattform weitere Kategorien wie Reparieren, Second-Hand, Verleihen sowie Talente und Hilfen. mpa



TERMINE

- Die nächste Kleider-tauschparty findet am Freitag, 26. November, ab 16 Uhr im Rahmen der der europaweiten Woche zur Abfallvermeidung im VHS-Vortragssaal statt.



mehr unter www.ludwigshafen.de und www.tausch-und-verschenkmarkt-plus-ludwigshafen-am-rhein.de